

## RESTAURATION :

### HÔTEL DE LA POSTE :

\* Depuis le couvre-feu à 18h, l'hôtel de La Poste ne peut plus proposer de plats à emporter le soir.

Rassurez-vous, les burgers et tartes flambées sont encore à disposition, mais désormais les SAMEDI ET DIMANCHE MIDIS. A commander la veille.

\* Afin de respecter le code pénal et le code de l'environnement, nous ne pourrons plus distribuer nos menus dans les boîtes aux lettres. Nous vous proposons donc:

- soit de nous transmettre votre adresse e-mail et nous vous enverrons nos menus par mail

- soit de nous téléphoner et nous vous indiquerons nos menus

- soit de voir nos menus sur notre site internet : [www.hotel-la-poste.com](http://www.hotel-la-poste.com), soit sur notre compte FB.

### Menu Saint Valentin

(vendredi 12 samedi 13 dimanche 14 février) :

- Foie gras de canard en terrine et son chutney d'ananas,

- Duo de sandre et saumon, moules au curry risotto aux petits légumes.

*Ou Pavé de veau aux morilles, ris de veau meunière, spaetzle et légumes.*

- Cœur moelleux au chocolat crème anglaise à l'orange, sorbet orange sanguine

30 € à emporter

Hôtel de la Poste

76 rue du 3è Spahis Algérien, 68650 le Bonhomme

Tel : 0033 (0)3.89.47.51.10

[contact@hotel-la-poste.com](mailto:contact@hotel-la-poste.com)

[www.hotel-la-poste.com](http://www.hotel-la-poste.com)

Carte complète disponible sur le site internet de la mairie: [www.lebonhomme.fr](http://www.lebonhomme.fr)

### LA TÊTE DES FAUX :

Plats à emporter: lasagnes, raviolis truffe saumon ou cèpes, penne, jarret d'agneau, gambas, truite, pizzas... Midi et soir avant 18h.

### Menu Saint Valentin :

- Apéritif : Frans et Sissi avec sa mise en bouche (Prosecco)

- Ravioli de la Passion (Ravioli aux cèpes aux crevettes flambées à la vodka).

- Air Marin (Filet de saumon posé sur un lit de pomme de terre accompagné de légumes)

- dessert impérial

40 € par personne (boissons non comprises) à emporter

Hôtel-restaurant La Tête des Faux:

102, rue du 3è Spahis Algérien, 68650 le Bonhomme

Tel: 03.89.47.51.11 — [latetedesfaux@nordnet.fr](mailto:latetedesfaux@nordnet.fr)

Carte complète disponible sur le site internet de la mairie: [www.lebonhomme.fr](http://www.lebonhomme.fr)

### HÔTEL L'ETANG DU DEVIN

Tél : 0389472029

[www.etangdevin.com](http://www.etangdevin.com)

Pour les personnes passant sur le circuit raquettes, Thérèse vous propose du vin chaud, de la soupe ou une tarte flambée roulée.

### FERME AUBERGE LA GRAINE JOHÉ :

Col des Bagenelles.

En attendant la réouverture des restaurants, la Ferme-Auberge vous propose un service à emporter durant les week-ends : vin chaud, chocolat chaud, bière, soupe, frites maison, crêpes ... De 10h à 18h

Tel : 03 89 47 51 55

---

## BOIS DE CHAUFFAGE :

Si vous avez besoin de bois de chauffage, vous pouvez encore en acheter auprès de :

\* **Pascal Baradel** : Bois dur et résineux, scié ou en mètre, au stère ou à la corde. Tel : 06.21.89.77.79

\* **Hubert Garnier** : vente de bois décheté, en plaquettes, pour chaudière; Tel : 06.07.62.08.34

---



### ACCOMPAGNEMENT GRATUIT DE SÉANCES D'ART THÉRAPIE

Apprentie Art thérapeute, en 4ème année de formation à l'école d'Art Thérapie Catherine Jenny à Sélestat, je recherche des personnes à accompagner gratuitement en séances individuelles.

En échange de mes services, je vous demanderai l'autorisation d'utiliser anonymement les données de ce processus d'accompagnement et de votre cheminement pour la rédaction de mon rapport de stage clinique. Ce rapport me permettra de valider ma formation.

Si vous êtes intéressé(e), contactez-moi :

**Juliette Touron**

06 26 49 79 52



Les consultations se dérouleront à Hachimette, à 20 minutes de Colmar

### CALENDRIERS SAPEURS-POMPIERS

Au nom du corps et de L'amicale des Sapeurs-pompiers du Bonhomme, je tenais à remercier chaleureusement les habitants pour les dons récoltés suite à la distribution des calendriers.

Un grand merci pour vos soutiens.

Je vous souhaite une belle année 2021 pleine d'espoir.

Prenez soin de vous.

Pascaline Humbert

Présidente de l'Amicale.

### LE CLUB VOSGIEN DU BRÉZOUARD LANCE UN APPEL.

Les récentes chutes de neige de mi-janvier ont occasionné de nombreuses casses d'arbres qui encombrant nos sentiers balisés.

Afin d'identifier les endroits à traiter et ainsi gagner du temps, il vous est demandé de bien vouloir signaler les endroits obstrués à nos responsables de sentiers :

Pour le Bonhomme : Jean Marie Masson :  
les.masson@laposte.net - 03 89 47 20 82

Pour Fréland : Roger Couty :

roger.couty@gmail.com 06 12 12 82 29

Pour Lapoutroie : Michel Florence :

michel.florence1@sfr.fr 06 22 89 02 69

ou Jean-Paul Balthazard :

jp.balthazard68@orange.fr 03 89 47 21 44

Merci d'avance pour votre contribution.



### ASSOCIATION SPORT ET LOISIRS PROJET MUSCULATION

Le projet de la salle de musculation verra bien le jour. Mes nombreux déplacements ne m'ont pas permis de clôturer les statuts de l'association, ils sont en cours de finalisation.

Celle-ci regroupera la musculation et la section KRAV-MAGA

Des donateurs privés ont légué les différents appareils du musculation.

Les horaires et jours d'ouverture seront communiqués dans un prochain Bonhommeien et dès que la crise sanitaire le permettra.

Une réunion d'information, précisant les modalités d'accès aura lieu dès que possible.

M. Bertrand SCHLUPP assurera l'encadrement de certaines séances (élaboration de plans d'entraînement, entraînements dirigés).

Tout ceci sera précisé lors de la réunion préparatoire.

Pour tous renseignements s'adresser à Bertrand :  
06.48.48.40.03

## DANS LA VALLEE

### Pré-inscriptions aux Animations Été 2021 – CCVK

Le Service Jeunesse de la vallée de Kaysersberg propose chaque été un grand choix d'activités et de sorties sportives et culturelles en direction des jeunes de 6 à 17 ans. Les familles pré-inscrites bénéficient d'un rendez-vous pour les premières journées d'inscriptions qui se déroulent début juin. Les pré-inscriptions n'engagent en rien les familles.

> **Les pré-inscriptions aux Animations Été 2021 du Service Jeunesse sont ouvertes jusqu'au 31 mars.**

#### Service Jeunesse

31 rue du Geisbourg  
68240 KAYSERSBERG

Tél : 03 89 78 44 82

service.jeunesse@cc-kaysersberg.fr



### La Neige au Bonhomme , ça tombe à pic !

Cet hiver est déjà marqué par un enneigement exceptionnel par rapport à ces dernières années, ce qui nous à tous un peu surpris... Mais comment cela se passait-il aux temps où les machines étaient moins performantes, moins pratiques, ou tout simplement absentes ? Les habitants du village et des fermes avoisinantes rencontraient parfois de grandes difficultés pour se déplacer, si proches et en même temps si loin de celles que nous pouvons connaître aujourd'hui.

À la fin de la seconde guerre mondiale, la motorisation, qui avait en grande partie servi pour les forces armées, avait bien du mal à parvenir aux milieux civils les plus reculés. C'est pour cela que jusque tardivement et notamment au Bonhomme les chasse-neiges étaient encore tirés par des chevaux et montés par 2 à 3 hommes pour « appuyer » sur la chaussée et faciliter le déneigement, quand ce n'était pas tout simplement à coup de pelle. À cette époque les hivers paraissaient plus longs, et étaient bien souvent encore plus fournis en neige que ce que nous connaissons aujourd'hui : souvent de Décembre à Avril, nous pouvions même encore trouver des résidus de neige au mois de Juin, notamment au Lac Blanc. Mais nos solides habitants avaient l'habitude, ils savaient se débrouiller, non sans peine évidemment. Les habitants de Faurupt par exemple, descendaient au village livrer le lait et faire leurs courses en traîneau ou en ski avec un sac à dos et pouvaient rester bloqués pendant des jours par des « murs de neige » atteignant parfois plus de 2 mètres de haut. Et si on déneigeait le vendredi, rebelote le dimanche avec la même quantité. Au village, la neige pouvait monter jusqu'à dépasser le mur placé devant la mairie. Cela paraît aujourd'hui presque surréaliste et pourtant cela peut peut-être encore arriver, qui sait..?

Au début des années 70, la commune fit l'acquisition d'un nouveau chasse-neige, avec une lame plus grande, plus solide et plus épaisse, ce qui commença à faciliter grandement le travail des ouvriers communaux, bien aidés par les agriculteurs et les bûcherons face aux tenaces dunes froides de cristaux blancs. Sans compter le village, il n'y avait pas moins de 40km de chemins à dégager. Cela prenait beaucoup de temps et représentait un travail colossal. Pour vous donner un exemple, voici une anecdote d'un de nos habitants :

*« Il y avait eu tellement de neige au Col des Bagenelles que nous sommes montés avec la fraiseuse et le chasse-neige, nous sommes arrivés à 7h dans le but de dégager un des chemins. Nous sommes redescendu vers midi nous n'avions dégagé que 1km. »*



Après le salage ou le sablage qui débutait tôt le matin, la priorité était de dégager les voies nécessaires au passage d'un médecin ou des transports scolaires. Il a donc fallu s'adapter continuellement, en fonction des urgences, du trafic et des besoins essentiels des habitants.

Fort heureusement en ce temps-là, le village comptait encore plusieurs commerces essentiels ainsi que les producteurs locaux : les habitants avaient ce dont ils avaient besoin sur place. En effet dans les années 70 et 80 de nombreuses enseignes se sont succédées au village. Parmi les plus essentiels nous pouvons citer : boulangerie, boucherie, épicerie, scierie, menuiserie, forge, cordonnier, électricien, coiffeur, banque, la poste, peintre, station-service, restaurants, hôtels, bars, magasins d'électro-ménager, d'équipements hivernaux et estivaux et d'équipements d'entretien extérieur.

Mais ce qu'il est important de retenir est que malgré les difficultés de l'hiver, la vie était ainsi faite et on ne s'en plaignait pas. Ce qui peut nous paraître inconcevable aujourd'hui faisait partie du quotidien de cette époque, la camaraderie et la solidarité qui ont perduré au village faisait également que les gens ne voyait pas forcément l'hiver d'un si mauvais œil. Les coupures de courant n'étaient pas fréquentes et n'impactaient pas autant le mode de vie, car les chauffages et les cuisinières tournaient au bois essentiellement. Au niveau des véhicules, il arrivait que le gazoil fige lors des températures très froides (jusqu'à  $-25^{\circ}\text{C}$ ). Pour la circulation, les pneus cloutés - l'ancêtre de nos pneus neige - accrochaient relativement bien la route (au point de l'endommager d'ailleurs).

Quoi qu'il en soit, la vie a suivi son cours et les habitants ont toujours su s'adapter à cet hiver capricieux et indomptable, c'est aussi cela qui fait le charme de notre commune, et c'est bien pour cela que nous l'aimons tant.



*Photo famille Perrin Joseph*

*Je remercie chaleureusement Mr Armand Toscani, Mme Anne-Marie Perrin, Mr Jean-Marc Minoux ainsi que les autres personnes qui ont souhaité rester anonymes, de m'avoir aidé à rédiger cet article en partageant leur témoignage, leur expérience, leur vécu et leurs anecdotes, qui doivent avant tout, et notamment pour les plus jeunes, nous servir d'apprentissage et cela peu importe le domaine.*

Julien Roman.